



Luis Fernando Hernández Jiménez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Reportes de lectura

Antropología médica 1

PASIÓN POR EDUCAR

1

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a de 13 noviembre de 2022.

2013
E. Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

El poder de los símbolos magia, enfermedad y acto médico.

La discusión se organiza en tres partes. En un primer momento nos introducimos en las relaciones entre cultura y enfermedad. Allí, observamos el nexo fundante que une la vida social y el universo de sentido y valores a partir de la construcción de símbolos y prácticas donde debemos ubicar las nociones de cuerpo y personas y las relaciones que representa respecto a la construcción donde debemos ubicar las nociones de cuerpo y persona y las relaciones que presentan respecto a la construcción social de la enfermedad. En segundo lugar, focalizaremos la atención en las teorías antropológicas sobre la magia, el padecimiento y el acto médico, continuando la señalada, será la noción de "eficacia simbólica" cuyo énfasis recae en el lenguaje, el consenso y la confianza mutua entre médico y enfermo, la que nos permitirá establecer un nexo con la práctica médica científica. De este modo, presentaremos una reflexión orientada a preparar el camino para una mayor comprensión socio cultural de estos fenómenos y el establecimiento de un diálogo entre los diversos sistemas médicos y especialistas de la salud. En enfermedad y cultura dentro de los antropólogos denominan universales culturales empíricos es decir rasgos culturales que atraviesan todas las nociones sobre enfermedad y

modelo médico Hegemónico

Desde la década de los sesenta y en particular desde los setenta, se desarrolla una crítica constante a la biomedicina. Se señala que la organización de la medicina alopática y sobre todo ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde desde la propia salud del sujeto, hasta su incidencia en la economía política, incremento del gasto en salud, pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana. Dicha práctica refiere a la práctica biomédica desarrollada no solo en los países de socialismo real y de los países capitalistas caracterizados por el dominio de las consecuencias de pobreza, incluida la pobreza extrema. En este artículo nos limitaremos a analizar algunos procesos que operan en los países de mayor desarrollo capitalista. Las críticas fueron y son formuladas por un amplio espectro de actores y sectores sociales, científicos sociales, médicos, saubristas, miembros de grupo étnicos, corriente perteneciente al campo feminista, al campo lesbico y homosexual, al campo de la salud mental, sectores de usuarios de los servicios de salud.

Medicina tradicional mexicana

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Ruiz.

La Organización Mundial de la Salud la define como "La suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y experiencias propias y diferentes culturales, sean explicadas o no, utilizaban tanto en el mantener la salud como la prevención diagnóstica y tratamiento enfermedades físicas y mentales, así como es catalogada como un componente esencial del patrimonio tangible de las culturas del mundo un acervo de información, recursos y prácticas para el desarrollo, el bienestar y un factor de identidad de numerosos pueblos del planeta. La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional. La cultura de México actual proviene del sincretismo que se produjo entre las culturas prehispánicas y españolas fundadas desde finales del siglo XVI. El nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la compleja cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la casualidad natural o divina que permitía

medicina tradicional vs medicina científica

La medicina tradicional es el conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales (plantas, animales o minerales), terapias espirituales y técnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria.

La medicina científica (también conocida como alopatría u occidental) es la medicina convencional, considerada oficial en nuestro sistema de salud para muchos. Ambas son prácticas aparentemente irconciliables que se encuentran en los antipodos del ejercicio médico. Además de esa supuesta dicotomía o contradicción se desenvuelven en una convivencia carente de horizontalidad y de respeto entre ellas. Se duda a su lado y se menosprecia el valor de la práctica de la medicina tradicional por la naturaleza empírica que la caracteriza que la caracteriza o por la dimensión mágico-religiosa en la que esta parcialmente basada. El escepticismo deviene muchas veces en el desprecio y la marginación de estas prácticas. A sí mismo, al ser la medicina tradicional considerada legalmente como el sistema oficial de atención en salud en nuestro

Caso Josie King

En la historia de Josie King, conforme se va narrando, nos vamos dando cuenta que la muerte de la niña en cuestión no terminó por ser un evento extraordinario y aislado, sino más bien fue un evento azaroso, lleno de errores en el servicios médicos y los profesionales de la salud, y poniendo al descubierto el débil sistema de prevención de errores que existía en ese entonces en el hospital, el cual es catalogado como uno, si no el mejor, de todo el mundo. En el cual Josie dos días antes que regresara a casa murió por deshidratación severa y mal uso de narcóticos. En el cual en equipo de enfermería o medicina pues en la cual ninguno de ellos tiene una cierta capacitación sobre medicamentos narcóticos. Y también donde no hay una cierta comunicación entre los grupo de enfermería y médicos en el cual hay muchos errores. La madre de Josie lo que quiere hacer es que ya no haya los mismos errores que pasó con Josie y solucionar eso problemas que hay en el hospital.

Bibliografías

(S/f). Org.ar. Recuperado el 16 de noviembre de 2022, de https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_200

(S/f). Gob.mx. Recuperado el 16 de noviembre de 2022, de http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.p

Pereyra-Elías, R., & Fuentes Delgado, D. (s/f). Carta al Editor Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? Org.pe. Recuperado el 16 de noviembre de 2022, de <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a02v29n2.pdf>